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O C H O     C O L U M N A S     /     P R I M E R A S     P L A N A S 

 
“Avioneta causó la alarma de vecinos” 

 
“Ignora Congreso matrimonio gay y violaciones en Ley de la Familia” 

 
“Transparencia total en fondo de reconstrucción” 

 

“TIENEN QUE AHORRAR E INVERTIR MÁS EN SEGURIDAD: DELMA R 

SAAVEDRA A LOS ALCALDES” 

 
“Promueven equidad con información” 

 
“LENGUA Y TECNOLOGÍA EN EL CIL 2019” 

 
“Transparente el manejo de recursos: Contraloría” 

 
“CDMX va por nuevas reglas para construir” 

 
“Endurece postura EU en automotriz” 

 “EPN: ayudar, pero sin protagonismo” 

 
“TLC: exige TRUMP que se haga en EU 50% de autopartes” 

I N S T I T U C I O N A L 
El Independiente-Cubrirán espacios en IEE previo a proceso electoral:  Antes del 15 de diciembre 

nombrarán a titulares de las áreas acéfalas existentes desde el año pasado en el Instituto Estatal Electoral (IEE), 

aseguró el consejero electoral Salvador Franco Assad. “Estamos valorando los perfiles adecuados, creemos que 

antes de iniciar el proceso electoral tendremos definido el nombramiento o el encargado en forma oficial”, indicó 

Desde mayo de 2016, tres áreas del IEE permanecen sin titular, las cuales son: unidad técnica de comunicación 

social, unidad de transparencia, así como dirección ejecutiva de prerrogativas y partidos políticos. Sin embargo, el 

reglamento de elecciones del Instituto Nacional Electoral (INE) estipula la posibilidad de nombrar encargados  de 

despacho que no durarán más de un año. “Si es posible dejar un encargado”, dijo Salvador Franco en entrevista;  

tan solo la dirección ejecutiva de prerrogativas y partidos políticos trabaja con esa modalidad. En cuanto a las ocho 

plazas del Servicio Profesional Electoral Nacional (SPEN), el consejero electoral dio a conocer que ya fueron 

asignados por el INE y podrán iniciar funciones a mediados de noviembre. En septiembre, el IEE entrevistó a 

aspirantes a ocupar los cargos como coordinadores de participación ciudadana y de lo contencioso electoral, así 

como técnico de organización electoral, participación ciudadana, de prerrogativas y partidos políticos.  (José 

Manuel Martínez, página 05) 

P A R T I D O S     P O L Í T I C O S 
Crónica-Expone PES intención de jalar a Margarita como su candidata: Aunque Encuentro Social (PES) 

manifestó su respaldo a la candidatura presidencial de Miguel Osorio si formaliza una coalición con el Revolucionario 

Institucional (PRI), tampoco descarta la posibilidad de invitar a Margarita Zavala para participar por este partido; 

de acuerdo con el dirigente en Hidalgo, Daniel Andrade Zurutuza, ambos perfiles tienen los activos necesarios para 

competir en el proceso comicial 2018. En diferentes espacios el diputado federal del PES, Alejandro González Murillo, 

comentó que apoyaría la postulación del todavía secretario de Gobernación, incluso en la formalización de alianza 

con el "tricolor" y otros partidos. "El perfil de Osorio cumple los ideales del PES, con las pláticas que ha tenido se 

coincide con lo que buscamos a nivel nacional, en lo personal comenté que sería el primero en pedir que si es un 

paisano el virtual candidato presidencial fuéramos con él". No obstante, reconoció que también hay otros personajes 

que PES considera adecuados para representar a su partido en la boleta del proceso electoral federal. "Esos trabajos 
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son concretamente con la dirigencia nacional, respetaremos lo que hagan y en el caso de Margarita, pues es esposa 

de un exmandatario, tiene liderazgos y una forma sensible de ser y tratar a la gente, a nosotros como partido nos 

sirve de análisis respecto a perfiles, pero la decisión no está tomada". La exprimera dama acudió al Instituto Nacional 

Electoral (INE) recientemente a manifestar su intención de registrarse como candidata independiente a la 

Presidencia de la República, si no consolida su inscripción tampoco está impedida legalmente en caso de que un 

partido político la postule. "Nuestro compromiso será llevar los mejores perfiles para decirle a la ciudadanía que 

estamos listos y preparados para seguir trabajando de la mano con ellos  (Rosa Gabriela Porter, página 09) 

El Independiente-Arranca PES jornada de salud para mujeres:  El diputado hidalguense Alejandro González 

Murillo puso en marcha la Jornada Integral de Salud para la Mujer, mediante la cual atenderán de manera gratuita 

a mujeres de todas las edades en distintas regiones de Hidalgo; entre los servicios brindados destaca la detección 

de osteoporosis, así como del cáncer de mama y cervicouterino. Lo anterior tuvo lugar en el parque de la primera 

sección del fraccionamiento Rancho Don Antonio, en Tizayuca, en donde dialogó con las asistentes, a quienes dijo: 

“Queremos que ustedes, como madres de familia, como madres solteras, sean las personas más protegidas. Son el 

núcleo familiar y son a quien más debemos de proteger”. El también coordinador de los diputados federales del 

Partido Encuentro Social (PES) informó que son gratuitos todos los servicios brindados en la unidad médica móvil, 

la cual recorrerá el estado para ayudar a todas las mujeres que acudan a consulta; recordó que hoy permanecerán 

en Tizayuca. “Es importante que sepan que les estamos trayendo estos beneficios, que les brindamos consulta 

médica general, así como en materia de nutrición; además de otros servicios, como electrocardiograma, colposcopía 

y ultrasonido. Es importante que sepan que todo esto es gratuito y que lo hacemos para ayudarles a cuidar su 

salud”, indicó el diputado hidalguense. Posteriormente, Gloria Martínez Pérez, quien habló a nombre de las 

asistentes, agradeció al diputado por preocuparse por la salud y le solicitó que continúen esas acciones. Además, 

mujeres beneficiadas pidieron al legislador hidalguense atención para sus hijos e hijas. Hasta el momento han 

brindado atención a más de 220 mujeres; hoy la unidad médica móvil estará en Tizayuca, para posteriormente 

trasladarse a Acayuca y Villa de Tezontepec, con el fin de continuar con la gira de la Jornada Integral de Salud para 

la Mujer, que brindará servicios todos los días hasta el 12 de noviembre, como resultado de las gestiones del 

diputado federal. (Alejandra Ayala, página 04) 

Milenio-Inician jornada integral de salud para mujeres: (Ignacio García, página 12) 

El Independiente-Escenario ideal para mantener diputación federal: PRI: Para el presidente del comité 

directivo estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) Leoncio Pineda Godos existe el escenario ideal para 

mantener la diputación federal de Pachuca, así como las locales. Al tener la primera reunión con la militancia 

pachuqueña, Leoncio Pineda indicó que al igual que ellos, él ha trabajado desde abajo, con lucha diaria y esfuerzo, 

por lo cual conminó a los asistentes a prepararse para los trabajos que vienen, ya que mediante estos el PRI sabr á 

lo que en realidad necesita Pachuca. “Nuestros mejores ojos y oídos son los ciudadanos, solo con ellos podremos 

estructurar el gran plan capitalino, adecuado al sentir de las expresiones que hay en cada calle y en cada colonia”, 

sentenció el presidente priista. Aseguró que el PRI hidalguense buscará a las mejores mujeres y hombres para 

evitar improvisaciones. Además, habló de las denostaciones por parte de otros institutos políticos y aspirantes 

independientes e indicó que muchos de ellos en el pasado fueron priistas que traicionaron al partido, la militancia 

y, en especial, a la ciudadanía. “Esos que hoy no están en el PRI son de los que nos debemos cuidar, porque son 

los que más daño nos quieren hacer”, refirió. (Redacción, página 05) 

Milenio-Escenario, idóneo para recuperar diputaciones: (Redacción, página 12) 

Plaza Juárez-PRI está en el escenario ideal para recuperar diputaciones de Pachuca: (Redacción, 

página 07A) 
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I N S T I T U C I O N E S     E L E C T O R A L E S 
Crónica-Pondera INE capacitación e instalación de las casillas: Destinará más del 50 por ciento del 

presupuesto el Instituto Nacional Electoral (INE) para capacitación e instalación de casillas del proceso comicial 

2017-2018; según el vocal ejecutivo del Consejo Local, José Luis Ashane, también incluyen percepciones para 

capacitadores y supervisores. El Consejo General del INE aprobó un anteproyecto de presupuesto superior a 25 

millones de pesos para el próximo año, aunque todavía falta que el Congreso de la Unión lo apruebe. Este monto 

es para realizar los comicios federales de Presidencia de la República, diputados federales, senadores, así como 

coordinación con 30 Organismos Públicos Locales Electorales (OPLE), donde celebrarán procesos concurrentes. Del 

total, 18 mil 256 millones de pesos refieren al gasto operativo del instituto, además de 6 mil 788 millones que 

corresponden al financiamiento público hacia nueve partidos políticos y candidatos independientes. "El presupuesto 

se maneja en oficinas centrales, pero la mayor parte corresponde a capacitación e instalación de más de 155 mil 

casillas en todo el país, en cuanto al capítulo 1000 son percepciones que trabajamos, la documentación, boletas". 

El consejero electoral dijo que en Hidalgo instalarán aproximadamente 3 mil 644 mesas direct ivas, aunque 

incrementará la carga de trabajo en la fase de adiestramiento, pues con la implementación de la casilla única serán 

más funcionarios en la urna. La autoridad federal contratará a 38 mil 951 capacitadores electorales y 6 mil 562 

supervisores en todo el país, mismos que prepararán a los ciudadanos insaculados para fungir en las mesas 

directivas. (Rosa Gabriela Porter, página 03) 

C O N G R E S O 
Criterio-Ignoran en Congreso análisis de bodas gay: A un año de la primera unión entre personas del mismo 

sexo, vía un amparo, el análisis a la Ley para la Familia del Estado de Hidalgo que realiza la Comisión de Género 

del Congreso local no contempla modificar el concepto de matrimonio, mismo que la Suprema Corte de Justicia de 

la Nación (SCJN) y la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) consideran discriminatorio. La diputada del 

distrito de San Felipe Oriztlán, Erika Saab Lara, presidenta de esa comisión legislativa, señaló que hasta el momento 

ningún legislador ha planteado la iniciativa para regular las uniones igualitarias. “No hasta este momento, y es un 

tema, yo lo digo de manera respetuosa, que particularmente a mí en mi distrito no ha sido una solicitud recurrente 

(…)  con mis compañeros y compañeras discutimos muchos temas y este tema no ha  sido recurrente en sus distritos, 

pero seguramente va a salir”, expresó El artículo 8 de la Ley para la Familia del Estado de Hidalgo señala que el 

matrimonio es una institución social y permanente, por la cual se establece la unión jurídica de un solo hombre y 

una sola mujer, concepción que provocó que Yolanda Molina, abogada de la organización México Igualitario, iniciara 

una lucha legal que ganó en 2016, cuando la SCJN declaró inconstitucionales ése y dos artículos más de la norma 

estatal: el 11 y 143, por considerarlos discriminatorios. Pese a la resolución, ni los integrantes de la comisión y ni 

otros miembros de la LXIII Legislatura han planteado modificar la ley, reiteró Saab Lara. “El matrimonio igualitario, 

pues puede ejecutar esa acción quien quiera casarse, ya puede recurrir a esa acción por la vía del amparo, a lo 

mejor no es una vía rápida, pero los amparos están siendo otorgados sin ningún problema”, justificó la exencargada 

de la Dirección de Atención al Migrante Miguel Ángel Aguilar Arreola, integrante del Frente de la Diversidad Sexual, 

consideró que la medida de que las parejas del mismo sexo recurran a ese recurso legal para poder contraer 

matrimonio propicia “ciudadanos de primera y segunda”, por lo que deben recurrir al máximo tribunal pa ra hacer 

valer el respeto de sus derechos humanos, dijo. Cuestionada si existe temor al legislar las uniones igualitarias, Saab 

Lara respondió que en una cuestión jurídica en la que no debe involucrarse “amores, temores y desacuerdos, sino 

lo que necesita Hidalgo”. “En mi distrito lo he consensado, lo he preguntado y no es algo que dentro de mi agenda 

legislativa es un tema que traiga a tratar, pero estoy segura que habrá muchos compañeros y compañeras que sí”, 

añadió De los integrantes de la Comisión de Género, la diputada plurinominal Simey Olvera Bautista declaró el 19 

de mayo que se acercaría con las organizaciones Lésbico, Gay, Bisexual, Transgénero, Travesti y Transexual 

(LGBTTT) en Hidalgo para saber cuál es su propuesta y prepara una iniciativa para el cambio en la ley. Carlos 

Ibarra, presidente de la Red por la Inclusión de la Diversidad Sexo Genérica (Rids), indicó que buscó un 

acercamiento con Olvera Bautista, pero no se había concretado una reunión debido a que la perredista no 

contestaba sus mensajes, aseguró. El activista dijo a Criterio que en la clase política existe una resistencia a impulsar 

el tema, ya que los diputados podrían llevar la iniciativa al Legislativo para eliminar “la barrera” en la Ley Familiar 

para el Estado de Hidalgo, pero insistió en que no tienen voluntad.  (Marisol Flores, página 04) 



 

- 5 - de 13 

 

P L A N O     E S T A T A L 
Criterio-Anuncian cumbre de marketing político: La comunicación y consultoría política; las estrategias de 

campañas electorales y redes sociales, y el valor de la marca personal son algunos de los temas contemplados en 

la Cumbre de Campañas y Gobiernos Exitosos, que se realizará en Pachuca el 1 y 2 de febrero de 2018. En 

conferencia de prensa, Alejandro Arteaga, quien forma parte del Comité Organizador, adelantó que expertos se 

darán cita en el auditorio Gota de Plata para analizar asuntos relativos a redes sociales y liderazgo, comunicación y 

marketing de gobierno, estrategias y campañas políticas, que han sido ganadoras. “Es un evento de gran nivel en 

capacitación profesional y consultoría y comunicación política, por lo que invitamos a los miembros del gobierno de 

Hidalgo y a quienes deseen ser candidatos para que participen” señaló Adolfo Ozbilla, coordinador electoral del 

evento. Entre los ponentes se encuentra Ricardo Álvarez, vicepresidente de Honduras; Maurice Ferre, exalcalde de 

Miami, y Dalo Bucaram, excandidato a la presidencia de la república de Ecuador . (Marisol Flores, página 07) 

Crónica-Enfatiza Jaramillo importancia de rendir cuentas claras a sociedad: E n Hidalgo se aplica una 

política pública clara de acceso a la información para que la sociedad conozca cómo se utilizan los recursos públicos, 

afirmó la titular de la Secretaría de la Contraloría estatal, Citlali Jaramillo Ramírez. En representación de l gobernador 

Omar Fayad durante el Tercer Encuentro Nacional de Comisionados de Transparencia, la funcionaria estatal destacó 

que los entes públicos y privados que utilizan recursos públicos están obligados a transparentar sus finanzas. Tales 

como órganos autónomos, sindicados, fideicomisos, fondos públicos, los tres Poderes del gobierno y organismos 

autónomos, deben rendir cuentas y fiscalización de recursos en el marco de la legalidad. Por tanto quienes se niegan 

a entrar en la nueva dinámica de control y revisión del gasto público, pretendiendo detener hechos históricos e 

institucionales, traicionan los intereses de la sociedad y del nuevo México. Jaramillo expuso que deben aportar 

información relevante y sustancial como los cimientos para que funcione la democracia, tal como exige la población 

y se permita el ejercicio de los derechos colectivos como transparencia, rendición de cuentas y participación social. 

La titular de la Secretaría de Contraloría se refirió al derecho humano de acceso a la información pública como un 

método de control institucional y la principal característica que debe tener un estado republicano, democrático y 

legítimo. "La sociedad demanda gobiernos transparentes por lo que en Hidalgo se ha hecho un compromiso firme 

para un gobierno abierto, digital y ejecutando una ventanilla única, lo que permite el acotamiento de malas 

prácticas", manifestó la contralora. Consideró que el trabajo transversal con el Congreso del estado, ayuntamientos 

y sociedad ha permitido además implementar sistemas de control, capacitar a los 84 alcaldes en temas de rendición 

de cuentas y mil 312 comités de participación ciudadana vigilaron el gasto de 506 millones de pesos en un año de 

gobierno. Agradeció a las comisionadas y comisionados de Transparencia su participación en el proceso de análisis, 

discusión y aprobación del Programa de Acceso a la Información 2017-2021. Con el objetivo de que la información 

sea una herramienta para erradicar la intolerancia, prejuicio y discriminación en contra de la mujer, además de 

fortalecer políticas públicas. (Alberto Quintana, página 03) 

Milenio-Vigilarán transparencia en fondos para reconstrucción: (Teodoro Santos, página 08) 

El Sol de Hidalgo-Obligatorio transparentar los recursos: (José Luis Rico, primera plana) 

Crónica-Anticipa Blancas que no habrá subejercicios este año; término:  Descartó la titular de la Secretaría 

de Finanzas estatal, Jessica Blancas Hidalgo, subejercicios durante 2017 de los diferentes programas federales; la 

indicación del gobernador Omar Fayad es aplicarlos en tiempo y forma. Subrayó que no hay prórrogas en 

dependencias, además se trata de utilizar los recursos públicos con transparencia, en tiempo y forma, de acuerdo 

con lo establecido. Los constructores o personas a quienes se les ministra el presupuesto para obras y acciones, 

tienen que ser responsables y en este contexto el gobierno hidalguense sigue la misma línea. Destacó que las 

prórrogas y subejercicios son sinónimo de ineficiencia y falta de disciplina por parte de autoridades estatales, 

municipales y empresas que no aplican recursos de manera oportuna. En el presente año el gobierno del estado ha 

ejercido el 50 por ciento del fondo metropolitano, el de discapacitados y migrantes se aplicó en su totalidad. Blancas 

Hidalgo expuso tres logros alcanzados por el estado en el primer año de administración del gobernador Omar Fayad; 

uno de ellos es el primer lugar nacional otorgado por el Observatorio de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público 

en cuestión de rendición de cuentas públicas. Pormenorizó que esto implica acceso a la información, transparencia 

y tener definidas las prioridades que se requieren en la entidad hidalguense. Otro logro es un absoluto control en 

cuanto a la sistematización de las cuentas presupuestales y contables y como tercer punto la titular de Finanzas 

Públicas mencionó el hecho de que la correduría Standard & Poorssubió la calificación a Hidalgo. Es decir, que se 
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refleja la transparencia y honestidad en los primeros 12 meses de administración estatal a través de nuevas 

inversiones y empleos en la entidad. Recordó que la primera instrucción del gobernador Omar Fayad a los miembros 

de su gabinete fue trabajar con orden, transparencia, disciplina y control (Alberto Quintana, página 05) 

El Independiente-Inician obra en Zimapán con inversión de 6 mdp:  Para trabajar en favor de la entidad no 

deben existir diferencias de partidos ni de ideologías políticas, reiteró el gobernador Omar Fayad durante su gira de 

trabajo por la Sierra Gorda, donde dio el banderazo de inicio de obras del bulevar de acceso a la cabecera de 

Zimapán, con una inversión de 6 millones de pesos. Ante cientos de beneficiarios, el mandatario aseguró que 

continúa trabajando para que las familias de todas las regiones vivan mejor, muestra de ello es que los actuales 

diputados federales realizaron una importante labor en materia de presupuesto, con lo cual no hubo recortes de los 

recursos para el estado ni para los municipios. Habló también de lo que consideró es una obra muy sentida para la 

población de esa zona, la cual es la conclusión y puesta en operación del hospital regional de Zimapán, que es un 

pendiente de años anteriores y se comprometió a ponerlo en funcionamiento durante su administración. Erick Marte, 

presidente de Zimapán, dijo que su administración es aliada de las políticas públicas que se llevan a cabo desde el 

gobierno estatal; resaltó que esas obras son muy sentidas para la población, al tiempo que puntualizó que han sido 

más de 100 obras las que realizaron en el municipio, muchas de las cuales fueron ejecutadas con recursos tanto 

federales como estatales. Luis Fernández, habitante del municipio, expresó su reconocimiento al interés del gobierno 

estatal por buscar mejores condiciones de vida para todos los hidalguenses, mediante el impulso de “importantes 

obras” y de la actividad minera desarrollada en esa región. Además, durante su visita, el gobernador anunció el 

arranque de los trabajos para la modernización de la cancha de futbol de Zimapán. Para trabajar en favor de la 

entidad no deben existir diferencias de partidos ni de ideologías políticas, reiteró el gobernador Omar Fayad durante 

su gira de trabajo por la Sierra Gorda. (Redacción, página 05) 

Milenio-Para luchar por Hidalgo, no hay diferencias entre partidos: Fayad: (Redacción, página 06) 

Síntesis-Invertirán 6 millones en bulevar: (Redacción, página 05) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S     L O C A L E S 
Criterio-De política y cosas peores… 

 

Gana el PRI:  

El doctor Ken Hosanna le comentó a un colega: "Estoy muy sorprendido. Hoy por la mañana operé a una chica, y 

antes de la intervención me preguntó cuánto tiempo después de la operación podría reanudar su actividad sexual". 

Dijo el colega: "¿Y por qué te sorprendió eso? Es una pregunta perfectamente normal". Precisó el doctor Hosanna: 

"Es que la operé de las amígdalas". Pepito tenía como mascota un ratoncito blanco. Una mañana el chiquillo rompió 

a llorar desconsoladamente. Acudió su mamá, y el niño le dijo entre sollozos: "¡Mi ratoncito se murió!". Así diciendo 

se echó en brazos de su madre hecho un mar de lágrimas. "No llores, pequeño -lo consoló con ternura la señora-. 

Mira: te voy a llevar al centro comercial. Ahí comeremos pizza, y de postre un helado triple. En seguida te llevaré a 

la tienda de juguetes, y podrás escoger el que te guste más. Luego iremos al cine donde exhiben esa película que 

tantas ganas tienes de ver. Ahí te compraré un hot dog, una caja grande de palomitas, un chocolate, dulces y un 

refresco. Pero ¡mira! ¡Tu ratoncito no estaba muerto! ¡Dormía solamente, y ha vuelto a despertar!". Preguntó Pepito 

entre sus lágrimas: "¿Lo puedo matar, mami?". Susiflor le contó a su amiga Rosibel: "Por fin conocí a un muchacho 

dulce, tierno, sensible, detallista y cariñoso. Desgraciadamente él ya tenía novio". El panorama político del país se 

mira tan confuso, revuelto y enredado que es difícil determinar si algo de lo que sucede es para bien o para mal. 

Por eso no sé si esto que voy a decir sea para mal o para bien. Tengo la impresión de que el PRI se va fortaleciendo 

al tiempo que sus principales opositores, Morena y el PAN, se debilitan por sus pugnas internas y sus divisiones. 

Mientras el prigobierno avanza con paso firme hacia el 2018, la figura de López Obrador pierde terreno, siquiera 

sea paulatinamente, y el PAN enfrenta una grave crisis tanto de unidad como de identidad que lo hará llegar en 

posición difícil a la elección presidencial. De cara a ese evento el PRI se ha reformado para contrarrestar s u 

descrédito y el desprestigio del régimen actual con la eventual postulación de un candidato que no lleve tan 

profundamente impreso el sello gobiernista ni priista. Tal medida es un acierto que junto con la fragmentación del 

voto y la debilidad que la oposición está mostrando puede llevar al partido oficial a mantenerse en el poder. ¿Será 

eso para bien o para mal? Estaría por verse. Don Ancilio, señor de edad madura, era fans -así decía él: fans- de 

doña Ludivina Malatesta, escritora de gran mérito. Su devoción por ella era tan grande que sintió la muerte de la 
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autora como si fuera parte de su familia más cercana. Cierto día la esposa de don Ancilio sufrió un colapso que la 

dejó privada de sentido. Los médicos del hospital no podían sacarla de aquel estado comatoso. A uno de ellos se le 

ocurrió una acción desesperada. Le preguntó a don Ancilio: "Usted y su señora ¿han practicado el sexo oral?". "Sí, 

doctor -respondió el añoso caballero-. Con frecuencia hablábamos de él". "No se trata de eso" -sonrió el médico. Y 

procedió a explicarle de lo que se trataba. Le dijo: "Quizá si le practica a su esposa ese ejercicio la inusitada 

sensación hará que la señora recobre los sentidos". El señor llevó a cabo aquella extraña prescripción, y tal como 

había previsto el facultativo la paciente abrió los ojos al sentir lo que nunca había sentido. Vio aquello don Ancilio y 

se echó a llorar lleno de aflicción. "¿Por qué llora usted? -se asombró el galeno-. Su esposa ha vuelto a la vida". "Sí, 

doctor -reconoció el añoso caballero-. Pero lloro al pensar que con el mismo tratamiento habría podido resucitar a 

doña Ludivina Malatesta". FIN. 

 

(Catón, página 02) 

Crónica-Punto por Punto… 

 

Muchos escándalos pocos resultados:  

Conflictos de intereses y acusaciones de abusos al interior de la Secretaría de Seguridad Pública y Protección Civil 

Municipal han sacudido en los últimos días a la administración de Yolanda Tellería que parece no encontrar un punto 

de equilibrio que le permita enfrentar con eficiencia lo más importante, los reclamos de la población. El recurso de 

revisión por parte de la empresa Saneamiento SANA a la concesión del servicio de recolección de basura, puso al 

descubierto una serie de irregularidades de la manera en que se dio el proceso para favorecer a la empresa española 

Técnica Medioambientales (TECMED) que dicho sea de paso tampoco muestra resultados en la recolección de las 

400 toneladas de desechos diarios en la capital. La falta de transparencia inicia cuando los regidores Ruth León 

Cruz y José Luis Zúñiga Herrera que integran la comisión que calificó y designo a la empresa ganadora, viajaron a 

España en diciembre pasado para conocer las instalaciones de TECMED, cuando pudieron hacerlo a Puebla donde 

prestan el mismo servicio al gobierno municipal, lo que incluso hubiera sido más útil para conocer de cerca su 

eficiencia en una ciudad con características similares a las de la capital, claro si la intención era investigar a fondo 

a TECMED. A las dudas de transparencia en la concesión del servicio de recolección, se suman ahora las acusaciones 

de acoso laboral y sexual en contra del titular del Sistema de Protección Civil Hugo León, algo que no es nuevo, ni 

tampoco debería sorprender a la alcaldesa Yolanda Tellería, pues desde hace 8 meses este tipo de señalamientos 

son continuos al interior de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal a la que pertenece esta área y son más 

graves no sólo en contra del funcionario ahora citado. La presidenta municipal tiene en sus manos recomponer el 

camino y corregir las denuncias que empañan una administración que tiene como bandera la honestidad y 

transparencia y que hoy está muy lejos de serlo, como también de la eficiencia en la atención de las demandas 

principales de la ciudadanía. De mi tintero… Desconcierto es lo que tienen los priistas del estado, pues no entienden 

la manera en que el diputado Jorge Márquez Alvarado se la pasa en redes sociales dando respaldo a las actividades 

de José Antonio Meade, cuando la mayoría al menos públicamente, mantiene su abierto apoyo al Secretario de 

Gobernación Miguel Ángel Osorio, ¿acaso la democracia y pluralidad real ya alcanzo a los grupos hidalguenses? ¿o 

es un "descuido" de la comunity que contrato el legislador y que al parecer es una reportera más conocida por sus 

escándalos personales que por su trabajo?.. 

 

(Leonardo Herrera, página 05) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

 

:Que Quien salió de shopping ayer en horario laboral y hasta que se metió el sol, fue el delegado de la SEP en 

Hidalgo, Raimundo Ordóñez Meneses quien es recordado por comprar zapatillas de 17 mil pesos de diseñador 

italiano y presumirlo en sus redes sociales. En esta ocasión no aguantó las ganas de aprovechar los descuentos de 

la venta nocturna de una tienda departamental donde llamó la atención de la gente por tantas bolsas que llevaba 

cargando y por aprovechar todo tipo de descuentos que encontraba a su paso. 
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:Que En Ixmiquilpan hay diferencias entre Leonardo Millán Guerrero, el supuesto dirigente de Movimiento de 

Regeneración Nacional y José Huerta Vite, líder en la comunidad y del grupo El Tephe, todo porque presuntamente 

este último no ha aportado lo suficiente al partido y por aceptar un puesto como funcionario público. Millán Guerrero 

asegura que en Morena ya no hay cabida para Huerta ni ninguno de sus simpatizantes. ¿Será? 

 

(Redacción, página 06) 

Milenio-Función Sabatina… 

 

Pedro Solares vs Rufino León Tovar 

Durante la semana se tocó el tema de las concesiones del trasporte público en su modalidad de taxis. Los choferes 

de inmediato le brincaron al ring para defenderse del presunto acoso de los inspectores de la Secretaría de Movilidad 

y protestaron en las oficinas de la dependencia. Pedro Solares, uno de los principales líderes de este gremio y que 

aglutina a modo de monopolio más de 50 rutas de transporte, estuvo al frente para acusar que en la Semot no 

hacen bien su trabajo, pero el meollo del asunto es que se abordó el problema de los permisos para brindar servicio 

de taxi y se transparentará el padrón para saber realmente a quién pertenecen, eso fue lo que no les gustó a los 

acaparadores de permisos que se llevan jugosas ganancias por la cantidad que tienen,  por esta razón se 

manifestaron, porque les tocan su mina de oro que han mantenido al amparo de gobiernos anteriores. Rufino León, 

secretario de Movilidad ya advirtió que no habrá tolerancia y se dará a conocer la lista completa.  

 

(Redacción, página 06) 

Criterio-Se dice que… 

 

Que en tremendo ridículo quedó la alcaldía de Pachuca, luego de que Leonardo Escudero Sánchez, director de 

Reglamentos y Espectáculos, llegara a la Feria San Francisco Pachuca 2017 acompañado por una decena de patrullas 

y trabajares del área para “intervenir” las taquillas y vigilar el boletaje, bajo el argumento de que nadie en la 

Operadora de Eventos le contestó un oficio a la tesorería, y que ya les debían cerca de dos millones y medio de 

pesos por el boletaje, más o menos 8 por ciento de la venta. Tras minutos de haber ingresado el funcionario salió 

con la cola entre las patas, junto al titular de la operadora, Rafael Olín, para aclarar que era una “revisión de rutina” 

y que pues que no había problema. ¿Quién y cómo se dan las ordenes en el ayuntamiento? 

 

Que esté viernes en Huehuetla un centenar de vecinos de las comunidades de San Lorenzo, San Esteban, San 

Andrés, San Gregorio y otras, bloquearon la carretera estatal Huehuetla – Tenango de Doria para presionar por la 

rehabilitación de la carretera que dan servicio a las comunidades de la zona norte del municipio, solo que estos iban 

encabezados por Moisés Barragán García, excandidato de Morena a alcalde. 

 

Que la diputada Norma Alicia Andrade Fayad tiene arranques de diva, pues en la comparecencia de la t itular de la 

Secretaría del Trabajo y Previsión Social, María de los Ángeles Eguiluz Tapia, le gritó a uno de los trabajadores de 

Servicios Administrativos durante comparecencia: "esta no es mi si-lla..." porque estaba demasiado abajo, la cual 

le tuvieron que cambiar tres veces por que esa no era la que le gustaba. 

 

Que ya son dos los hidalguenses que buscan la candidatura independiente a presidente de la República, pues ayer, 

Porfirio Moreno Jiménez, empresario de Tizayuca, entregó su documentación ante el  Instituto Estatal Electoral 

acompañado de al menos 23 coordinadores estatales de asociaciones civiles. 

 

Que la pelota ahora está del lado del rector de la UAEH, luego de que su gerente Adolfo Pontigo Loyola reclamara 

que cómo va a pagar la universidad el agua si ni siquiera les han mandado un recibo, a lo que la Comisión de Agua 

y Alcantarillado de Sistemas Intermunicipales (Caasim) le respondió que si por eso se detiene a saldar los más de 

160 millones de pesos de consumo, pues que les den luz verde para colocar medidores y al mes, sin falta, le harían 

llegar su talón.  

 

(Redacción, página 03) 
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La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo… 

 

Arriba-EDUARDO BAÑOS: Compareció ante el Congreso local el responsable del tema turístico en la entidad, 

rubro con altibajos y que requiere de mayor impulso para concretar los planes establecidos desde el gobierno 

estatal. Baños Gómez presenta un balance en el cual, desde su perspectiva, las cosas marchan bien. El escenario 

es de retos y además depende de diversos factores a enfrenta 

 

Abajo-LEONARDO ESCUDERO: Más tardó en amedrentar el director de Reglamentos y Espectáculos de Pachuca 

con cerrar las taquillas de la feria que en desdecirse del hecho, lo cual habla de la falta de coordinación con su 

propio ayuntamiento. Escudero Sánchez no es de por sí de esos funcionarios que den la nota positiva y con estas 

actitudes escandalosas pierde aún más la credibilidad. 

 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 

ASPIRA 

Este viernes el empresario de Tizayuca, Porfirio Moreno Jiménez, acudió a las oficinas del INE para 

entregar sus documentos como aspirante independiente de Hidalgo por la Presidencia de la República. 

Habría que recordar que no es la primera vez que este personaje hace lo propio pues apenas en la 

pasada elección intentó participar como candidato a la gubernatura, pero ni siquiera logró las firmas 

necesarias para constituirse como postulante, así que a ver pues cómo le va ahora y si alguien le hace caso. 

  

CAMBIOS 

 Apuntaron los grillitos que hay movimientos en otras áreas de gobierno, como en Protección Civil estatal, 

pues resulta que el capitán de bomberos, Sebastián Moreno, fue relevado en sus funciones. Lo 

interesante del asunto es que en su lugar llegó un elemento que hace varios años estuvo vinculado 

con cuestiones oscuras como la venta ilegal de uniformes y armamento de policía, un caso por cierto 

muy sonado en aquellos días. Sin duda se retira a un personaje que sabía realizar su labor, con una trayectoria 

de al menos dos décadas. 

  

DESINTERÉS 

 Algo pasa en general con los diputados del Congreso local; los grillitos cuestionaron si serán los tiempos 

y las efervescencias ante la cercanía de 2018, pues resulta que durante las comparecencias a 

integrantes del gabinete estatal no hay uno solo que verdaderamente se note interesado en lo que 

detallan los secretarios. Por ejemplo, el pasado jueves fueron varios y varias quienes preguntaron 

cualquier cosa a la titular de la STPSH y después abandonaron el recinto, ni siquiera está presente la 

“oposición”. 

  

INTENCIÓN 

 Más de uno andará preocupado en el Partido Acción Nacional con la salida definitiva y sin aparente 

reconciliación de Margarita Zavala, a la que ya veían como candidata a presidenta. En Hidalgo caló 

como sal en la herida la posibilidad de que la exprimera dama acaricie siquiera la intención de sumarse 

a un partido político como el PES, del cual ya hubo algunos pronunciamientos, ahora sólo es cuestión de 

esperar resoluciones. 

 

(Redacción, página 02) 
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P L A N O     N A C I O N A L 
El Universal-CDMX va por nuevas reglas para construir: El Reglamento de Construcciones de la Ciudad de 

México será modificado luego del sismo magnitud 7.1 que ocasionó el colapso de 38 edificios y la demolición de por 

lo pronto otros 13 más. El jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, informó que se anunciarán modificaciones a las 

normas para reforzar la seguridad estructural de las nuevas edificaciones, así como en la reestructuración de 

inmuebles dañados por el temblor. Detalló que estos cambios se darán a conocer en las próximas semanas. En 

tanto, el próximo lunes el mandatario sostendrá una reunión con los colegios de arquitectos, ingenieros y 

estructuristas para avanzar en el tema de la normatividad. “En tres semanas estaríamos haciendo —una vez que 

nos entregue el equipo técnico el documento y que sea discutido y validado— la publicación inmediata”, armó. Un 

día antes, el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, Gustavo Arballo, dijo que antes 

de modificar el Reglamento de Construcción se debe revisar a fondo qué pasó con algunas construcciones el 19 de 

septiembre. “Modificar por modificar, de ninguna manera, ha habido muchas explicaciones técnicas de lo que pasó 

y hay que revisar si lo que tenemos ahorita sigue respondiendo a los eventos que hemos ten ido”, dijo. Comentó 

que en cuanto a técnicas de construcción, hay una innovación tecnológica que se está aplicando en la construcción 

en México, desde elementos prefabricados, cementos más ligeros y de mayor capacidad de rigidez, lo que eleva los 

índices de seguridad y calidad.   (Sandra Hernández, primera plana) 

La Jornada-EU pide proveer 50% de insumos de los automóviles en el TLCAN: El gobierno de Donald 

Trump demandó el viernes que el contenido fabricado en Estados Unidos represente la mitad del valor de los 

automóviles y camiones vendidos bajo el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), además busca 

que aumente la proporción de partes norteamericanas en general, lo que genera más dudas sobre la posibilidad de 

alcanzar un acuerdo que modernice el pacto comercial con México y Canadá. Estados Unidos reveló este viernes 

polémicas propuestas para incrementar el contenido regional que los autos deben tener para calificar a un acceso 

libre de aranceles dijeron tres fuentes. Una de las fuentes precisó que Estados Unidos quiere aumentar el 

requerimiento de contenido norteamericano para camiones, automóviles y motores grandes desde ael ctual 62.5 

por ciento a 85 por ciento. Además, Washington insiste en que 50 por ciento del contenido debe ser fabri cado en 

Estados Unidos.La propuesta se realizó durante difíciles conversaciones en Washington, correspondientes a la cuarta 

de siete rondas previstas para negociar una reforma al tratado. El gobierno estadunidense dio este paso un día 

después de insistir en que el Tratado de Libre Comercio de América del Norte contenga una cláusula de extinción 

que podría significar que el acuerdo expire en cinco años. Canadá y México, los otros dos miembros del pacto, 

rechazan fuertemente ambas ideas. Una fuente mexicana con conocimiento directo de las negociaciones calificó la 

propuesta sobre autos como absurda e inaceptable. El presidente Donald Trump, que se queja de que el TLCAN 

que entró en vigor el primero de enero de 1994 ha sido un desastre para Estados Unidos, está  amenazando con 

abandonar el pacto a menos que se concreten importantes cambios. Garantizar que los autos necesitan más 

contenido regional es uno de los pedidos clave del gobierno de Trump. Canadá y México sostienen que ese cambio 

alterará la altamente integrada industria automotriz continental. El gobierno de Trump busca usar el TLCAN para 

impulsar la utilización de metales estadunidenses, al proponer normas sobre contenido en el sector automotriz que 

obligan a recurrir al acero, aluminio, cobre y resinas plásticas fabricadas en Norteamérica. Tres personas que fueron 

informadas sobre el asunto dijeron que la propuesta estadunidense de normas de origen incluiría por vez primera 

estos materiales en el listado de contenido del tratado. Este listado es utilizado para verificar el nivel de contenido 

regional de vehículos y autopartes para que puedan ser incluidos en cargamentos libres de aranceles a los tres 

países. (Reuters, página 17) 

Excélsior-EPN: ayudar, pero sin protagonismo; tributo a los héroes anónimos:  El presidente Enrique Peña 

Nieto agradeció en nombre de todos los mexicanos a quienes asumieron los riesgos de trabajar en estructuras 

colapsadas para salvar vidas y recuperar los cuerpos de las víctimas de los sismos. Quiero dejar testimonio fiel de 

profundo reconocimiento a todos los grupos de búsqueda y rescate de organizaciones civiles, de Cruz Roja Mexicana 

y a todas las entidades gubernamentales”, dijo al entregar reconocimientos a 19 equipos de búsqueda y rescate y 

pidió un minuto de silencio por los muertos y otro  de aplausos para los héroes anónimos que apoyaron. En esta 

tarea nunca pretendimos ningún afán protagónico ni pensamos en quién hacía más; la convocatoria fue sólo una: 

ayudar y prestar apoyo a quien lo necesitaba”, aseguró al referirse a l Ejército, Marina y Policía Federal. (Vanesa 

Alemán, página web) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S     N A C I O N A L E S 
Milenio-Trascendió… 

 

:Que quien andaba muy teórico ayer sobre legitimidad democrática fue el gobernador de Tabasco, Arturo Núñez 

Jiménez, que comenzó con términos de escuela política en torno a la participación ciudadana, presidencialismo y 

gobernabilidad, citando a Weber y Huntington, pero acabó con descalificaciones y coloquialismos que se llevaron 

de corbata a antiguos aliados y benefactores. Durante su discurso en un foro del INE en el Palacio de Minería, 

distribuyó alfilerazos ante el “riesgo del fenómeno populista”, a “caudil los que mandan al diablo las instituciones”, 

al desafío de “volver a la personalización de la política”, a la figura de candidato independiente que él llamó “llanero 

solitario” y al “líder carismático que no acuerda con nadie”. Por supuesto, no dio nombres . Era cosa de teorizar nada 

más. 

 

:Que el presidente Enrique Peña Nieto, el jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, y el director de Alianzas 

Estratégicas de Telmex, Arturo Elías Ayub, no se resistieron al encanto que irradia la ya famosa perrita “Frida” 

durante la ceremonia para reconocer a los brigadistas voluntarios que apoyaron las labores de rescate, tras los 

sismos de septiembre, y le brindaron elogios y apapachos. Al final del acto una nube de brigadistas e invitados se 

arremolinó junto a la heroína de la Marina para la foto del recuerdo, conmoción solo parecida acaso a la de las 

senadoras que también ayer, después del acto protocolario, no dejaron ir al primer ministro canadiense, Justin 

Trudeau, si no las complacía con unas selfies. Y así fue. 

 

:Que el ex director Jurídico y de Gobierno de la delegación Cuauhtémoc Pedro Pablo de Antuñano, al que cacharon 

con 600 mil pesos en su camioneta, se registró ayer como candidato sin partido a jefe de Gobierno capitalino ante 

el Instituto Electoral de Ciudad de México.Rompe así de forma abierta con Andrés Manuel López Obrador y el partido 

Movimiento de Regeneración Nacional, y solo le resta esperar le den luz verde en el instituto para iniciar el proceso 

de recolección de al menos 75 mil firmas de apoyo ciudadano. 

 

:Que por cierto, la víspera de que se cierre este sábado el plazo de registro de los aspirantes a una candidatura 

independiente, suman ya 46 ciudadanos apuntados para buscar la Presidencia de la República, 22 que pretenden 

convertirse en senadores y 242 para diputados federales. 

 

(Redacción, página 02) 

El Universal-Bajo Reserva… 

 

El Frente Inmobiliario por México  

Uno de los senadores del PAN, muy cercano a la aspirante presidencial independiente Margarita Zavala, el jalisciense 

José María Martínez, rebautizó este viernes al grupo opositor. El legislador blanquiazul, nos hacen ver, publicó en 

su cuenta de Twitter la creación de un nuevo Frente por México, pero no es el que busca la Presidencia en 2018. 

Don Chema posteó la nota que publicó EL UNIVERSAL sobre la residencia de 13 millones de pesos de la presidenta 

del PRD, Alejandra Barrales, en la exclusiva zona residencial las Lomas: “Se conforma un nuevo 

#FrenteInmobiliarioPorMéxico”. Aquí le hemos dado cuenta en las últimas semanas del súbito crecimiento de las 

propiedades y negocios del líder del PAN, Ricardo Anaya y su familia política. ¿En algo se parecen ambos dirigentes?  

 

Senadores simulan reunión  

La sesión ordinaria del Pleno del Senado, que preside el panista Ernesto Cordero, se llevó a cabo este viernes en 

apenas ocho minutos, en una suerte de simulación que, desde luego, contará en el periodo y reloj legislativos. Por 

no dejar, los legisladores tocaron en la plenaria un acuerdo de la Mesa Directiva para establecer las reglas para la 

intervención en tribuna de senadores sin partido. De esta manera, nos dicen, la Cámara Alta anotará una sesión 

más a las que está obligada y restará una fecha de las que no se sesionó por el cierre de la sede legislativa después 

del sismo del 19 de septiembre. El desinterés de los senadores por su trabajo causa epidemia: faltaron 65 

integrantes de la Legislatura, integrada por 128. ¡Uff! 
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El periodo de los independientes 

A 24 horas de que finalice el plazo de registro de intención de candidatos independientes a la Presidencia de la 

República, el consejero presidente del Instituto Nacional Electoral, Lorenzo Córdova, informó que hay inscritos 46 

aspirantes ante el máximo órgano electoral del país: 39 hombres y siete mujeres. De manera paralela, se registraron 

26 personas para ser candidatos a senadores de la República y 242 para diputados federales, todos por la vía 

independiente. Nos dicen que el corte nal de aspirantes a la Presidencia de la República vence hoy sábado a las 12 

de la noche y, posteriormente, los interesados se dedicarán a recabar más de 864 mil armas para poder aparecer 

en la boleta en las elecciones de 2018.  

 

Dos aspirantes a 2018  

“Respetuosos” de su trabajo y sus horarios, al menos dos secretarios de Estado, el de Hacienda, José Antonio 

Meade, y el de Salud, José Narro, postergaron su participación en un encuentro-pasarela con jóvenes priístas para 

evitar estar fuera de su ámbito en días y horas laborales. Don Pepe Toño y don José acuden hoy a esta reunión en 

Mazatlán para dialogar con la comunidad del PRI. No fue el caso del director del Instituto Nacional para la Educación 

de los Adultos, Mauricio López Velázquez, quien el viernes a las 13:00 horas estuvo en el puerto s inaloense para 

hablar de “campañas territoriales”. ¿Habrá pedido el día el también ex dirigente del partido en la CDMX?  

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

 

DICEN en el Frente Ciudadano por México que lejos de reclamarle al panista Ricardo Anaya por la salida de 

Margarita Zavala del PAN, los representantes del PRD y MC... ¡lo felicitaron! Y ES QUE no querían hacer campaña 

en el 2018 con Felipe Calderón en los templetes o, peor aún, como candidato al Senado, posición que según varios 

panistas buscaba el ex Presidente. DE HECHO, los perredistas andan felices porque ahora sí podrán criticar 

abiertamente la guerra contra el crimen iniciada en el calderonismo y continuada por el gobierno de Enrique Peña 

Nieto, lo que no hubieran podido hacer con Zavala y Calderón en el Frente 

 

MAL SE VIERON ayer los senadores. Después de levantarse tempranito y acudir muy serios a la sesión solemne 

en la que ofreció un mensaje el primer ministro de Canadá, Justin Trudeau... se desaparecieron. A PESAR de que 

tenían programada una sesión ordinaria que incluía varios puntos acordados con anterioridad, despacharon sus 

asuntos ¡en sólo ocho minutos! y pusieron pies en polvorosa. HASTA parece que los legisladores, que reciben una 

dieta mensual pagada con el dinero de los mexicanos de 157 mil pesos, no tienen pendientes. ¿Estarán conscientes 

de que hay algo así como mil 900 iniciativas que duermen el sueño de los justos entre sus escaños? Es pregunta 

que apremia. 

 

ENCA NTADOS andan los vecinos de las Lomas, pues ya se supo que el procurador Raúl Cervantes no mudará su 

ocina a la casa donde fueron hallados los 205 millones de dólares en efectivo de Zhenli Ye Gon. HASTA la semana 

pasada se decía que la PGR estudiaba reubicar a su titular en Sierra Madre 515 después de que el edicio donde 

despachaba, en Reforma 211, quedó dañado por el sismo. PERO ya se hizo público que Cervantes trabajará en el 

edicio de la biblioteca de la PGR ubicado en Reforma Norte 31, en la colonia Guerrero. Ni modo, no se le hizo la 

mansión en las Lomas que tan buen juego hubiera hecho con su Ferrari, caray. 

 

GRAN EXPECTATIVA está causando un tuit lanzado ayer por el movimiento "Ahora" que creó el ex ombudsman 

capitalino Emilio Álvarez Icaza. ANUNCIARON que mañana solicitarán al IECM registrar una candidatura sin partido 

a la Jefatura de Gobierno, y quienes están cerca de esa organización dicen que se trata de un perl inesperado. Y 

AUNQUE se están guardando la sorpresa, cuentan que es una candidatura juvenil cocinada al calor de la solidaridad 

que surgió después del terremoto del 19 de septiembre. ¿Quién será, quién será? 

 

 

(Redacción, página 10) 
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C A R T O N E S     P O L Í T I C O S 
Criterio 

 
 

 

Milenio 

 
 

 


